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能科科技股份有限公司 

关于投资者接待会召开情况的公告 

 
本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

能科科技股份有限公司（以下简称“公司”、“能科股份”）于 2018 年 11 月

19 日召开了投资者现场接待会活动，现将会议接待的主要情况公告如下： 

一、本次投资者接待会召开情况 

1、时    间：2018 年 11 月 19 日 14:00-17:00 

2、地    点：北京泛太平洋酒店 

3、形    式：现场会议 

4、参会机构：中金公司、兴业证券、广发证券、东方证券、东方花旗证券、

民生证券、华泰联合证券、国开证券、渤海证券、海通证券、长城证券、国泰君

安证券、中信建投证券、中信证券、华创证券、国信证券、江海证券、东北证券、

方正证券、湘财证券、太平资产、中意资产、中国人寿资产、中国人保资产、银

河金汇资产、阳光资产、泰康资产、民生银行、昆仑银行、交通银行、华商基金、

华夏基金、工银瑞信基金、长盛基金、神州牧基金、金鹰基金、汇安基金、鹏扬

基金、嘉实基金、嘉兴富海基金、熙城金睿股权投资基金、京银投资、和君资本、

上海务聚投资、信公投资、中植产业投资、东方博信投资、远东宏信、工信部赛

迪研究院重庆分院、北京君佑律师事务所、上海证券报、证券市场红周刊、上海

联宏、中关村发展等。 

5、公司参会人员：董事长祖军先生，副董事长、总裁赵岚女士，董事、副

总裁于胜涛先生，董事、副总裁、董事会秘书刘团结先生，副总裁、财务负责人

朱昕梅女士、CTO 阴向阳先生等。 

二、会议内容 

本次投资者接待会由公司董事、副总裁、董事会秘书刘团结先生主持。公司



董事长祖军先生，副董事长、总裁赵岚女士，CTO 阴向阳先生分别从公司总体

战略定位、战略落地及经营情况、智能制造技术路线等方面向大家介绍了公司相

关情况，并请龚军先生介绍了上海联宏相关情况。公司领导与参会的机构就具体

问题进行了沟通和交流。 

三、互动交流情况 

提问一：大家对公司比较认可，普遍认为公司所处行业前景好、客户质量好、

技术团队优秀，各项财务指标如资产负债率、毛利率、质押等，都在行业前列。

但是，不足之处在财务报表中也表现比较明显：1、公司收入增长很快，但是预

收账款低；2、公司应收账款比较高且账龄长；3、公司现金流状况比较差，近三

年的经营性现金流均为负的。以上是市场普遍关心的问题。请公司领导做个解释。 

答：感谢您的提问。 

关于应收账款我解释 2 方面原因：第一，公司的应收账款有特别明显的季节

性。从 2013 年到 2017 年，有 4 个年度分季度销售收入超过 50%是在第四季度

实现的，因此季节性是一个很重要的原因。第二，公司面对的客户群体是国有大

型军工企业，如航天、航空等，他们一般在年初立项，四季度付款，客户群体本

身特点就是这样的。 

另外，我想说一点，公司应收账款质量是非常高的，因为客户群体大家也都

看到了。到目前为止，我们没有出现过应收账款坏账。 

关于现金流，我给大家看两组数据：一是 2017 年与 2016 年相比，经营性现

金流由-5800 万元左右提高至-2800 万元左右；二是今年前三季度，经营性现金

流同比趋势也是向好的。 

我认为一家公司应当看他的趋势和未来，公司经营性现金流目前的确是负的，

但总体趋势是向好的。公司也很注重现金流管理，一直在加强应收款催收，对于

重点客户也安排了专人跟进；从制度层面将应收款回收情况与效益挂钩。 

公司就是从以上方面管理应收账款和现金流工作。 

提问二：我们知道公司从事的智能制造业务、智能电气业务，作为政府大力

扶植或者说是支持的业务，能否介绍一下政府补助方面的情况？ 

答：公司是政府补助分两部分：一是与软件销售相关的政府补助，这部分根

据准则，我们将其计入与公司日常经营活动相关的收入中；另一部分是随着公司



研发投入力度的增强，我们会获得国家对我们项目的支持，包括对首台套的政府

补助，上市的补助基金等，这一部分我们会根据补助的性质（比如与收益相关还

是与资产相关），与资产相关的我们计入递延收益，分期地、系统地摊到各年收

益里，与收益相关的用以补充公司已经投入的费用的，我们会计入当期的损益中。 

增值税退税的额度，近几年平均每年 500 万元左右。 

总体从我们整个营收结构来看，政府补贴占比非常小。 

    提问三：根据介绍，公司技术多行业的复制率可达到 60%。我想问，智能制

造的体系是偏定制化的，公司是怎么做到 60%可复制率的？ 

    答：特别感谢您提的这个问题，我也很愿意回答这个问题。 

公司定位于离散制造业，围绕航空、航天、兵器、船舶、汽车、高科技电子

行业，把相应的能够提炼出来的技术内容，进行归纳整理，形成公司行业解决方

案，在离散制造业的机加连线，飞机发动机的装配、筒形产品的装配，我们都做

了大量工作。我们理解离散制造业三种生产方式就是广义的机械加工、装配、电

子装联，其中又有两种生产形式，一种是以军工行业为核心的多品种、小批量、

长周期、变状态、全质量、强安全的生产模式，一种是以及以汽车和电子装联为

核心的强节拍、强控制的生产方式。所以把这两种生产方式的规律总结出来后，

加上我们对行业的理解，逐步形成我们的行业解决方案，如刚介绍的电子装联。

同时，像飞机发动机、燃气轮机等，其总装配结构是大致一致。所以我们把工艺、

装配能力、三维工艺、三维生产过程吃透，我们就能形成 60%以上的相关行业解

决方案。  

提问四：公司今年做的两个资本运作，员工持股计划和并购重组，个人认为

是相对保守的工具。最近资本市场就减持、重组、配套融资、回购等方面推出一

系列政策。请问公司在资本运作方面是否有何考虑？公司解禁的一个小非的情况

是怎样的？公司的客户主要是大客户，本次并购标的公司的客户都是小客户，请

问业务上是否能相互转化？ 

答：上市两年来公司处于转型阶段，我们还是想先低调地把自己的事情做好，

资本市场只是自身成长的放大器。目前资本市场密集出台许多支持民营企业、支

持上市公司发展的政策，提供了许多工具可以利用，下一步我们将研究这些政策，

根据公司实际情况，采取相关的手段和措施来放大公司价值。但前提还是基于公



司确定的智能制造、智能电气业务，做实、做精、做好，这也是在资本市场放大

的基础。 

关于小非解禁，中科东海是公司上市前的战投，公司会与其继续保持沟通。 

关于同并购标的业务的协同，能科股份与上海联宏在客户群上有边角明显的

区分，市场上有互补性。上海联宏在三维工具软件方面有大量技术积累，而能科

主要在 PLM 三维数据平台的能力，及在制造段工艺平台的能力，因此双方在技

术上也有很好的互补性。基于这两方面的互补，本次并购可以实现 1+1>2 的效果。 

提问五：请介绍公司是否仍在石油石化领域开展业务，情况如何？ 

答：公司仍服务于石油石化领域，主要聚焦在高附加值的业务上，目前智能

电气业务中就有正在推进的长输管线业务。 

公司智能智造业务也正在对接中石油、中石化、海油的装备板块。我们希望

将目前形成的知识积累也能应用于油田地面建设、炼油化工、管道输送等。但是

这些与离散制造业有很大不同，公司目前主要还是聚焦离散制造业。 

提问六：一是下游需求的持续性问题，由于智能制造比自动化对于客户来投

入更大。如果公司把现有订单中带有示范性质的、能拿到政府自动化改造补助的

项目排除，客户自发的需求能占多大比例？另一个问题是公司竞争力问题，公司

在哪些领域有明显优势？ 

答：随着中国高端装备制造业的内生需求不断提升，因此国家在 2015 年出

台了中国制造 2025 的产业政策，所以智能制造是长期的、巨大的市场。目前公

司聚焦的 6 大行业，他们遇到的大部分问题是质量问题，还有产能问题，他们的

需求都是内生需求。 

目前公司手头有比较多智能制造前期咨询项目，其中多数客户的资金是自筹

资金。 

关于技术优势问题，公司在机加连线、筒形产品、飞机发动机装配都有非常

好的积累，将信息化、自动化、工艺，很好地关照企业的产能、质量、成本等业

务目标实现。这是很高的门槛。我也要求技术团队从做的每一个项目、每个行业

中都能提炼经验，我们做的所有技术工作都是垒砖的过程，提高技术甚至是市场

的门槛，提升这个行业的整体技术水平。 

本人四年来从事智能制造事业的感触，总结一下就是六个字：利国，利民，



利企。 

提问七：公司如何定位与西门子的关系？ 

答：西门子能够提供很好的工业软件产品，他们很专业。而能科要深耕行业，

做行业解决方案，能科就是用这个专业的产品辅助于整体集成的解决方案。因此

能科与西门子是合作伙伴关系。 

提问八：能科股份是如何切入军工行业的？ 

答：公司于 2000 年开始接触第一个军工客户的项目，后续在测试台业务等

其他业务中也在与军工客户打交道，基于对这个行业的不断挖掘和理解，2016

年底我们形成以订单拉动的、弱节拍的数字化生产线的系统集成能力。同时，公

司来自西门子、IBM 等企业的高管、技术团队，在以往的工作中也有大量从事军

工项目软件服务、自动化服务的背景。这几个因素结合起来，使得公司能够抓住

军工行业需求。 

四、风险提示 

本次投资者接待会的相关内容如涉及公司现阶段发展战略规划等意向性目

标，不能视作公司或管理层对公司发展或业绩的保证，公司将根据相关要求及时

履行相关信息披露义务，请广大投资者注意投资风险。 

特此公告。 

 

能科科技股份有限公司 

董事会 

2018 年 11 月 21 日 


